

Fecha: 19-01-2026  
 Medio: La Estrella de Concepción  
 Supl.: La Estrella de Concepción  
 Tipo: Noticia general  
 Título: 400 Viviendas afectadas deja la catástrofe en Concepción

Pág.: 6  
 Cm2: 843,3  
 VPE: \$ 1.156.971

Tiraje: 11.200  
 Lectoría: 46.615  
 Favorabilidad:  No Definida

# 400 viviendas afectadas deja la catástrofe en Concepción

Pasadas las 20.00 horas de anoche culminó el Cogrid comunal que cifró en unas 8.000 las hectáreas arrasadas por el fuego en la comuna penquista. Afortunadamente, no se registraron personas fallecidas en la capital regional.

José Manuel Castillo  
 jose.castillo@estrellaconcepcion.cl

**S**i bien la catástrofe fue mayor en Penco, Lirquén y Tomé, en Concepción, el fuego se concentró en la parte norte de la comuna afectando a unas 400 viviendas. Esta situación obligó a la evacuación de los habitantes de las localidades de Las Pataguas (Puente Tres), El Pino, San Jorge, Juan Riquelme, Chaimávida, Nonguén y Palomares.

En este último barrio, de acuerdo a lo informado por Moisés Ríos, presidente de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Concepción y habitante de dicho sector, siete fueron las casas destruidas por el fuego. Momentos antes del desastre, Senapred activó la mensajería SAE que permitió que más del 80% de los 9.000 habitantes del barrio se pusieran a resguardo.

## EVACUACIÓN

"Les solicitamos en carecidamente a los vecinos y vecinas de los sectores afectados, que cuando llegue la Alerta SAE tienen que evacuar de forma ordenada. Hemos tenido complicaciones logísticas, porque no se ha evacuado en el momento que llega la alerta. Hemos tenido que ir en rescate de algunas perso-



EN POBLACIÓN PALOMARES SE QUEMARON SIETE VIVIENDAS.



AERONAVES CONCURREN A LA ZONA NORTE DEL RÍO ANDALIÉN.



EL SECTOR LAS PATAGUAS RECIBIÓ UNA DECENA DE ALERTAS SAE.



Hemos tenido que ir en rescate de algunas personas, porque han quedado atrapadas"

Héctor Muñoz,  
alcalde de Concepción

nas, porque han quedado atrapadas. Por tanto necesitamos que la evacuación sea en el momento que llegue la alerta", señaló el alcalde de Concepción, Héctor Muñoz.

"Están desplegados los equipos de Carabineros, municipales y las Fuerzas Armadas para poder resguardar los bienes. Esperemos que no se quemen más casas, pero si hay una nueva Alerta SAE, lo más importante son las vidas humanas. Por eso la evacuación es fundamental", añadió.

## EL MANZANO

Cabe señalar que cerca de las 13.00 horas de ayer un foco comenzó a avanzar a unos 500 metros al norte del Complejo Penitenciario El Manzano de Con-



EL FUEGO A MENOS DE 100 METROS DE LA CÁRCEL EL MANZANO.

cepción. Cerca de las 20.00 horas, el fuego se hallaba a menos de 100 metros del recinto penal, lo que obligó a desarrollar un dispositivo de seguridad especial a cargo de Gendarmería y personal de la Quinta Comisaría de Control de Orden Público

(COP) de Carabineros.

Al cierre de esta edición, por tierra trabajaban brigadistas de Conaf con apoyo aéreo de aviones cisterna, mientras se esperaba tomar una decisión con respecto a una eventual evacuación de parte de la población pe-

## 2.248

clientes se encontraban sin suministro eléctrico en Concepción, en el reporte de las 21.00 horas.

nal, en particular de los internos de los dos módulos ubicados más cerca del cerro en llamas.

En tanto, en el frontis del penal se reunieron cerca de 40 personas, todos familiares de internos, quienes manifestaron su angustia e increparon a los guardias para tener más información de la situación. "Tengo a un hijo en el Módulo 40 y esperamos que los puedan evacuar. Estamos muy preocupados", señaló Co-

## PARTIDO

Estaba todo dispuesto para la realización del partido amistoso internacional entre Universidad de Chile y Racing en el estadio Ester Roa. Sin embargo, dada la emergencia, dicho encuentro debió ser suspendido por parte de la Delegación Presidencial. "Nos ponemos a disposición como club Universidad de Chile para lo que se requiera. Ante esta trágica situación", dijeron desde el club azul.

rina a Radio Biobío.

## AL CIERRE

De acuerdo a lo informado por el municipio, cerca de las 21.00 horas de anoche, se mantenían activos focos en todas las localidades mencionadas. "La combinación de viento cambiante, altas temperaturas y difícil acceso ha complicado las labores de contención", dijeron.

"Existe especial preocupación por zonas densamente pobladas como Palomares y Juan Riquelme, ya que un cambio brusco en las condiciones meteorológicas podría generar una afectación mayor", plantearon.

## AYUDA

Sintia Leyton, directora de Desarrollo Comunitario del municipio, explicó que se está recibiendo ayuda en el Gimnasio Municipal. "Hasta ahora los vecinos se han portado bastante bien, han colaborado mostrando un corazón generoso como siempre lo han hecho y esperamos que estos también si-

ga siendo y por favor ayúdenos en esta colaboración que estamos realizando levantando este tipo de ayuda", comentó la encargada. ☉